

かしこく
やさしく
たくましく

宝島だより

一人一人が輝く宝っ子

<http://www.toshima-sc.net/takara/>

十島村立宝島小・中学校
学校便り 1月号
平成30年1月13日発行

成年 未来への希望を胸に 精進する一年に

校長 瀬戸口一郎

明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願いたします。

今年が成年。犬は私たちの生活に身近な動物で賢く従順なイメージがありますが、「戌」という漢字には「滅びる」という意味があるそうです。不吉に思われますが、「収穫が終わった状態」が転じて「次の始まりに備える時期」、つまり新たな芽生えを予感させる年という解釈にもなるそうです。未来への希望を胸に、コツコツと努力を重ねる一年にしたいものです。

12月に実施した学校評価について報告します。結果は下表のとおりです。

1学期と比べて大きく改善がみられたのは、⑧元気な挨拶 ⑫児童生徒会活動の充実 ⑬体力や忍耐力の向上 ⑯地域行事等への積極的参加の5点でした。これまで課題だった挨拶ですが、「元気よく・大きな声で・立ち止まって・笑顔で」と繰り返し指導した成果が現れているものと思われます。礼儀・言葉遣いと合わせて高い評価をいただきました。また、「たくましく・健やかな体」の項目も三者共に高い評価でした。子供たちの心や体力の面で評価され、大変嬉しく思います。

一方、課題としてあげられたのは、③学習環境の整備と掲示教育 ⑮児童生徒、保護者や里親との信

頼関係の項目でした。両項目とも-0.4と大きく評価を落としています。施設設備の老朽化や危険箇所を心配する声や、児童生徒への指導の在り方、職員の言動等を危惧する御意見も伺っています。個々の事案については今後きちんとした対処や十分な説明に努めます。また、信頼される言動に努めるよう職員の資質向上に更に取り組んでまいりたいと思えます。

総合的に、子供たちや職員の頑張りを評価していただいたものと思っています。課題として御指摘いただいた点などを3学期の教育計画や来年度の教育課程編成に生かし、皆様の御期待に応えられるよう、更に信頼される開かれた学校づくりを目指します。

宝島、そして島民の皆様にとって、成年がワンダフルな一年になりますことをお祈りしますと共に、子供たちの健やかな成長のために、学校への御支援・御協力をよろしくお願いいたします。



二学期学校評価

本評価をもとに、一層地域に根ざした学校づくり、教育活動を目指してまいります。

※ 4:とでもそう思う 3:そう思う 2:少しそう思う 1:そう思わない

項目	評価内容	保護者・里親		児童生徒		職員	
		1学期	2学期	1学期	2学期	1学期	2学期
1	学校・学級経営方針や学校情報の発信と周知	2.9	2.8	3.1	3.2	3.1	3.3
2	学校緑化	2.6	2.6	3.8	3.7	3.0	3.5↑
	学習環境の整備と掲示教育	3.3	2.9↓	3.5	3.4	3.3	3.3
	教育課程の充実	3.4	3.4	3.4	3.5	3.6	3.5
5	学力向上	3.4	3.2	3.2	3.4	3.5	3.6
6	学習習慣の確立	2.9	3.0	3.5	3.7	2.8	2.7
7	人権尊重「いじめゼロ」	3.4	3.4	4.0	3.8	3.8	3.8
8	元気な挨拶	2.8	3.4↑	3.4	3.2	2.8	3.0
9	礼儀・言葉遣い	2.9	3.2	3.2	3.3	2.8	3.0

項目	評価内容	保護者・里親		児童生徒		職員	
		1学期	2学期	1学期	2学期	1学期	2学期
10	思いやりと自他の尊重	3.0	3.3	3.3	3.3	3.4	3.3
11	心にひびく生徒指導	2.8	3.1	3.2	3.3	3.3	3.3
12	児童生徒会活動の充実	3.0	3.4↑	3.5	3.5	3.4	3.1
13	体力や忍耐力の向上	2.9	3.7↑	3.4	3.5	3.5	3.3
14	体育的・文化的活動への積極的参加	3.1	3.4	3.8	3.5	3.6	3.6
15	児童生徒、保護者や里親との信頼関係	3.0	2.6↓	2.9	2.9	3.4	3.5
16	地域行事等への積極的参加	3.1	3.6↑	3.9	3.6	3.9	3.7
17	授業参観・PTAの充実	3.1	3.0			3.4	3.6
18	保護者や里親との連携	3.4	3.4			3.9	3.8
19	教職員としての資質向上					3.3	3.6
20	教職員としての信頼される言動や行動					3.4	3.6

三学期始業式 1.9(火)



寒波が押し寄せる中、始業式を迎えました。三学期のスタートです。児童生徒代表の2人がそれぞれの新年の決意を述べました。とても立派な発表でした。入試応援集会も行われ、受験生が各々の決意を表明しました。全員の目標達成を期待するとともに、全児童生徒がたくましく、大きく成長する一年になってほしいと願っています。

島内一周駅伝 12.11(日)

快晴の下、第25回宝島一周駅伝大会が行われました。参加チームは、6チーム。島内一周6.6kmで争います。



各チーム優勝を勝ち取るために、入念にチーム編成を練りこみ、密かに自主練習に励んできました。

本番では皆さんさすがに真剣勝負。かなりのハイペースで接戦が繰り広げられ、全チームがたすきをつなぐことができました。優勝はチーム青い木(学校若手有志)、2位は宝島東、中学生チームが惜しくも3位、4位は宝島東でした。お昼ご飯を用意してくださった婦人会の方々にも感謝です。

小学校入学説明会 12.13(水)



来年入学予定の4名の子供たちと保護者の方々が、説明会に参加されました。教育活動説明、施設や授業参観、授業体験

と盛りだくさんの内容。

2年生との国語の授業では「言葉さがし」を行い、2年生がリードする姿もたのもしかったです。

最後は給食を一緒に全校でいただきました。少量が多かったようです。また、新しい仲間が増えて、さらににぎやかな学校になりそうです。

ドラえもん上陸 11.29(水)

「来週ドラえもんが宝島にやってくる」と連絡があって、ちょうど一週間。ドラえもんとのび太くんがやってきました。乗ってきた帆船「ドラりん丸」も大きくて格好良かった!



児童生徒の喜ぶ姿。それに負けないくらい笑顔あふれる成人の方々。我先に記念撮影という光景がありました。楽しかったですね。船上での体験活動も勉強になりました。



迎春準備 12.26(火)

今年も社会教育学級で「しめ縄」づくりが行われ、征克さんに学校のしめ縄をつくらせていただきました。竹もいただき物です。



早速、校門で門松づくり。見事完成!

これからの学校行事予定

月	日	曜	主な行事
1	13	土	トカラ集会 席書会
	17	水	鹿児島学習定着度調査~18日
	25	木	私立高校入試スタート
2	1	木	中学校入学説明会
	10	土	トカラ集会 半成人式・立志式
	13	火	学年末テスト~15日
	16	金	教育相談
	22	木	バイキング給食
	23	金	授業参観 PTA
	27	火	学校評議員会 山海留学育成会

当初計画から変更になりました。

